INFO PRESSE

Parav Api

ligities évangélique de Polynésie française - BP 113 - Papeete

Tel: 46 06 00 / Fax: 41 93 57

Responsable presse : Gilles Marsauche (Tél : 46 06 23)

4 juin 1998

Communiqué de l'EEPF

Essala nucléaires : un nouveau voile levé

Le souci que porte l'Église évangélique de Polynésie française de connaître la vérité sur les conséquences depuis 1966 des essais nucléaires à Moruroa et à Fangataufa sur l'environnement et la santé des polynésiens, trouve un nouvel élément de réponse dans l'étude sur la situation radiologique de ces deux atolls, réalisée par l'AIEA.

L'EEPF se réjouit que des agences puissent enquêter et apporter aux populations concernées leurs conclusions. Celles de l'AIEA dont nous attendions beaucoup montrent que contrairement aux déclarations récentes des autorités militaires françaises les essals nucléaires dans le Pacifique n'ont pas été propres mais que du plutonium se trouve encore dans les sédiments des lagons ainsi que d'autres éléments atomiques comme l'américium, le tritium et le céslum 137. Elles signalent que des fuites ont eu lleu à la suite d'essals souterrains, ce que les autorités du CEP ont toujours nié malgré les témolgnages de travailleurs dans l'ouvrage "Moruroa et nous". Une fois de plus après les documents publiés par le Nouvel Observateur, les autorités du CEP sont contredites.

Sans remettre en cause l'enquête menée par l'AlEA, nous regrettons de n'avoir aujourd'hui qu'un résumé des conclusions de l'étude, nous attendons l'étude complète. Nous regrettons les limites de cette étude et qu'une fois de plus on ne s'intéresse qu'à un des aspects de trente années d'expérimentation, la situation radiologique actuelle et à venir. De nombreuses craintes restent sans réponse notamment concernant les travailleurs polynésiens ayant effectué de longs séjours sur les atolis durant les premières années des essais. Elle reste silencieuse sur les questions posées par l'enquête sociologique publiée dans "Moruroa et nous", concernant l'histoire de la vie des travailleurs et des populations des îles voisines.

Nous demandons au gouvernement français de permettre l'accès aux archives militeires sur les essais nucléaires et nous réclamons toujours la réalisation d'une enquête indépendante. L'enquête de l'AIEA soulève le voile, nous souhaitons qu'il soit levé sur toutes les inconnues des conséquences de ces essais depuis 1966.

Parce que nous croyions à la construction d'un monde de paix, parce que les études qui sont réalisées sur trente années d'expérimentation nucléaire nous permettent d'espérer surtout quand les résultats sont positifs et qu'ils éloignent nos inquiétudes, nous croyions à l'importance d'établir la vérité et de l'offrir aux personnes concernées.